

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

El Sr. Obispo en Cartagena

El día de ayer.—Solemnidad religiosa.

A las ocho de la mañana, como teníamos anunciado, S. E. celebró la misa de Comunión general en el altar mayor de la Catedral Antigua.

Nuestro Excmo señor Obispo administró el Pan de los Angeles por espacio de dos horas a los numerosos fieles que llenaban las naves del templo.

Con un orden maravilloso acercáronse a la Sagrada Mesa, en primer lugar, los Adoradores Nocturnos, siguieron después los Hijos de María del Patronato, Asociación de Juanes de los Sagrarios, niños de los colegios de los Hnos. Maristas, Asociación de Marías de los Sagrarios y Congregación de Hijas de María, siendo digno de mencionar, como nota extraordinaria, que el número de caballeros fué mayor que el de señoras.

En el Ofertorio de la Santa Misa los jóvenes del Patronato, acompañados de su profesor don Enrique Cases, entonaron a coro un hermoso himno a la Virgen y durante la Comunión se cantaron escogidos motetes por los afinados cantores que tan bien dirige el celoso misionero Rvdo P. Gobi.

Por la tarde a las cinco fué la solemne bendición de la bandera de la Adoración Nocturna e imposición de insignias a las Marías y Juanes de los Sagrarios. En este brillante acto contemplamos un admirable ejemplo viendo a distinguidos caballeros de nuestra ciudad mezclarse con humildes obreros al jurar la hermosa enseña.

Después se bendijeron las medallas e insignias de las Marías, que por falta de tiempo tan solo se las impuso S. E. al Consejo y Presidentas de los Sagrarios de este Arciprestazgo.

Se expuso a S. D. M., se rezó el trisagio y acto seguido subió al púlpito el ilustrísimo señor Obispo dirigiendo la divina palabra, para exponer en un magnífico discurso el plan de conducta que los Adoradores y las Marías de los Sagrarios deben observar en la sociedad presente. Imposible expresar en estas líneas su sentida y hermosa alocución, una filigrana de fervores eucarísticos que brotaban del pecho y fluían por los labios de nuestro virtuoso Prelado en bellas frases que intentamos resumir: «La sociedad se ha divorciado enteramente de Dios y marcha a la perdición. Los enemigos querían cerrar las iglesias y hacer de ellas palacios, y han tenido que hacer trincheras donde habitan millones de hom-

bres; querían apagar las luces del Cielo y han apagado las luces de las ciudades quedando en tinieblas; se burlaban del ayuno y hoy ayunan de carne».

Al terminar se revistió de Pontifical para la solemne procesión que se efectuó por el interior del templo, asistido por el señor Arcipreste, los señores curas de las parroquias del Carmen y del Sagrado Corazón de Jesús, P. P. Misioneros y todo el clero diocesano de esta ciudad.

Llevaron las varas del palio los excelentísimos señores don Diego Muñoz Cobo, don Miguel Marquez de Prado y don Carlos Benás y los señores don Casto Fernández, don Juan Fernández Loaysa y don Marcos Sanz.

Finalizó esta solemne función religiosa, de la que guardaremos imperecedero recuerdo, con la bendición del SSmo. dada por nuestro Prelado a la inmensa muchedumbre que llenaba el templo.

Reciban los Rdos. PP. Misioneros y directivos de la Adoración y Marías, organizadores de la fiesta, nuestra más cumplida enhorabuena, así como los Excmos. señores don Pura de Mendieta de Marquez de Prado y don Diego Muñoz Cobo, que apadrinaron la hermosa bandera, verdadera joya de esta sección adoradora nocturna, por lo que pueden estar satisfechos su Presidente don Eduardo Vera, don Lorenzo Votruello y otros más que tanto han trabajado por ver realizado ese ideal.

Esta mañana a las 10 se han celebrado en la Catedral Antigua, solemnes horas fúnebres por el eterno descanso del Rmo. P. Xifré, cofundador de la congregación de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, oficiando de Pontifical el Excmo. señor Obispo y asistiendo al acto gran número de fieles.

Nuestro Prelado ha recibido esta mañana visitas de numerosas corporaciones religiosas y curas párrocos de los pueblos de este Arciprestazgo y una nutrida representación de señoras de la Acción Social de Cartagena presididas por la Excmo. Sra. D.ª Pura de Mendieta de Marquez de Prado.

A las 12 el señor Obispo ha salido a devolver las visitas a nuestras autoridades locales.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, se está celebrando en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús una solemne velada en honor y con asistencia de S. E. I., de la cual nos ocuparemos mañana.

Los males presentes y escribimos para evitarlos. Únicamente labor reconstitutora necesitan nuestras almas para subir por la pendiente de lo sublime y hacerlo todo por el amor, bien sea de lo ideal y de la Ilusión, ya sea espiritual, familiar o patriótico.

La caravana va pasando con sus arlequines y colombinas, y en la carreta de su existencia llevan unidos los dardos de fuego que conducen al vacío sino se reflexiona.

Tengamos sentido práctico, salgamos juiciosamente y no interrumpamos nuestro correcto modo de ser personal y comprendamos que tras el Carnaval viene de nuevo la realidad a convencernos que solo el buen comportamiento, el buen vivir, proporciona dichas terrenas, mientras los vicios, los desenfrenos, suelen producir dolor que en algunas ocasiones se llora con lágrimas de sangre.

17-2-1917.

FRANCISCO Y ANTONIO ALIPA

Imprenta, Encuadernación y Objetos de Escritorio Joaquín Costa (antes San Francisco) Teléfono 102.-CARTAGENA

Recuerdos Históricos

Peral

III
Honda pena me produjo un día la lectura de un número de la revista francesa «La Science et la Vie», dedicado casi exclusivamente a la navegación submarina, y en las páginas de aquella revista, en los párrafos que reseñaba la historia del submarino, no se hacía la menor alusión a los notabilísimos trabajos de una de las mas esclarecidas y legítimas glorias de nuestra Patria: a la maravillosa invención del buque de navío don Isaac Peral y Cailhoro. Recientemente, hace muy pocas días, al recibir de Italia la obra del ingeniero Enzo Campagna, «La Nave Subaquática», y leer la reseña histórica de la navegación submarina, me acordé con el mismo olvido: ni de pasada se nombra a Peral. Afortunadamente, no he encontrado en otras obras extranjeras esta lamentable y dolorosa omisión, y, aparte de las citas que he visto en algunas obras inglesas y francesas, son dignas de copiar las palabras del eminente ingeniero D'Ecquevilly, que, en su obra «Bateaux sous-marins et submersibles», refiriéndose al submarino «Peral», dice:

«Los españoles no comprendieron la significación del nuevo elemento que la genial invención de su esclarecido compatriota ponía en sus manos y que parecía que el destino les enviaba para volver a dar a su marina los días de esplendor de tiempos que pasaron...»

El también ingeniero de la Marina francesa M. Charles Radigur, en su obra «La Navigation sous-marine», hace una cita bastante extensa de los estudios y experiencias de Peral, y al decir que España abandonó temporalmente la navegación submarina, manifestó que el almirante americano Dewey declaró que, si España hubiera tenido sólo dos submarinos en Manila, no habría podido sostener el bloqueo como lo hizo. «Tal vez Cuba—sigue Radigur—sería todavía posesión española, si España hubiera sabido aprovechar el gran adelanto que le aseguraban los trabajos de Peral y prever el gran papel que podían desempeñar los submarinos en la defensa de sus colonias».

Sánchez López

EL DESCANSO DOMINICAL

El «Boletín Oficial» publica la siguiente circular:

Teniendo conocimiento este Gobierno de que en esta capital y algunos pueblos de la provincia se viene infringiendo la ley del Descanso Dominical de 3 de Marzo de 1904, he acordado prevenir por medio de la presente a todos los señores Alcaldes que de la manera más absoluta y rigurosa velen por el cumplimiento de dicha Ley y no sólo corrijan sus infracciones, sino que den a este Gobierno cuenta de las medidas que adopten para el castigo y represión de las referidas infracciones.

Aunque los artículos 11 y 12 del Reglamento para ejecución de la ley del Descanso Dominical faculta a los Alcaldes para corregir y castigar las faltas que contra la misma se cometan, reservando a los Gobernadores la de conocer de los recursos que se formulen contra la providencias dictadas por aquéllos en lo que al descanso del Domingo afecta no los exime de hacer cumplir sus preceptos, y por tanto estoy dispuesto a no tolerar que se contravenga lo dispuesto en la repetida ley y Real Orden de 29 de Septiembre de 1907 sobre las tabernas que bajo ningún pretexto permanecerán los Domingos abiertas y a imponer en caso de desobediencia la multa de cien pesetas por primera vez y la de quinientas a los reincidentes a cuyo efecto ordeno a todos los Agentes de mi autoridad denuncien cualquier infracción que observen sobre el particular.

Murcia 16 de Febrero de 1917.

El Gobernador, Alfonso Ruiz de Grijalba

IV ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Antonia Conesa Mateo

falleció el día 22 de Febrero de 1913
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente, de 8 a 12, cada media hora en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

La vela y alumbrado, así como ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas que tengan presente en sus oraciones por lo que queda expresado.

Varios Sres. Prelados, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Hace cuarenta años

FEBRERO 19
Lunes
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

Prometen estar animadísimas las regatas que han de celebrarse con motivo de la estancia de S. M. el Rey en esta población. En el barrio de Santa Lucía se están preparando muchos buques para tomar parte y vendrá también algunos del vecino puerto de Mazarrón.

La iluminación que durante la permanencia en esta plaza de S. M. el Rey lucirá la casa de nuestro diputado el Excmo. Sr. D. Andrés Pedreño, contendrá 1.500 bombas de cristal opaco y unas 5.000 luces de gas en letreros y adornos.

Definitivamente S. M. el Rey se alojará durante su estancia en ésta en los edificios del Arsenal de este departamento, cuyo arreglo se halla a cargo de la marina.

Información de Marina

Licencia
Le han sido concedidos dos meses de licencia por enfermo el teniente coronel de la Armada don Diego Sanjuan y Gavira.

El «Almirante Lobo»
Ha fundado en el Arsenal de la Carraca el transporte de guerra español «Almirante Lobo», conduciendo material de guerra para San Fernando.

Dentro de breves días vendrá a este Apostadero y desde aquí seguirá a Mahón.

Buque de guerra
Después de ser relevado por el cañonero «Don Alvaro de Bazán» llegó a Cadix procedente de Melilla el cañonero «Recalde».

Concurso
Ha solicitado tomar parte en el concurso para Ingenieros geógrafos, el teniente de navío don Juan Cano Manuel.

Exámenes
Solicita tomar parte en los exámenes para escribiente de la Armada, que se han de celebrar en San Fernando, el maestro de Artillería de la Armada don Pedro Casal Rugero.

Embarque
Cosa en su destino en la Ayudantía Mayor del Arsenal de la Carraca, y embarca en el cañonero «María de Molina» el operario mecánico don Luis Lagostena Vigo.

Convocatoria
El «Diario Oficial» anuncia una nueva convocatoria para cubrir cuarenta plazas de Aprendices Maquinistas de la Armada.

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Ozuna (antes Cañón), n.º 3

El envidioso

Es de cera su cara y su mirada aviesa; paradójica la risa que su impotencia oculta; a nadie, ni a sí mismo, lo que siente confiesa y por orgullo a nadie lo que piensa consulta. A todo lo que brilla cordial odio profesa; los pecados ajenos con regocijo abulta y sin que en ello acaso hasta en tu propia mesa cubriéndote de flores hipócrita te insulta. No puede remediarle: como la rosa, espina como la vaca; como el reptil veneno, trasuda insinuaciones mordaces y felinas. Sufre con el talento, sufre con la riqueza con todo lo que es grande con tal de ser ajeno y hasta a propósito dicha le causará tristeza.

Emilio Bobadilla

De Sociedad

Los que viajan
Procedente de la Corte llegó ayer Murcia el ex-ministro de la Gobernación, don Juan de La Cierva.

Después de haber permanecido una larga temporada en América, efectuando prácticas, ha regresado a esta nuestro apreciable amigo el ilustrado ingeniero don Ramón Díaz Quententí.

Procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro amigo el comerciante de aquella don Ramón López Ballasta.

También llegó de Madrid el ingeniero D. T. Vidal.

Ha regresado a esta nuestro respetable y querido amigo don José María Saralegui, Delegado de la Sociedad Española de Construcciones Navales de este Apostadero.

De Oribeña han regresado las bellas señoritas Adela y Emilia Wando-seil.

Enfermos
Se encuentra algo mejorada de su enfermedad la distinguida señorita Carmen Manuel Mirallos.

Letras de luto
En la Iglesia Parroquial Castronés de Santo Domingo, se han celebrado esta mañana a las once misas de Requiem por el eterno descanso del que en vida fué nuestro querido amigo don José Antonio Rodríguez López, asistiendo al funeral gran número de familias amigas de la del finado.

Notas varias
En el baile infantil que esta tarde se ha celebrado en el Teatro Principal entre las muchas niñas que han concurrido ha llamado grandemente la atención la monísima Lolita Carrillo del Vallo, hija de nuestro querido amigo el laudado poeta don Jesús, por el lindísimo traje de valenciana que lucía.

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la esposa del médico del barrio de Los Dolores nuestro amigo don Marino Benedicto.

A los lectores de EL ECO DE CARTAGENA

CUPON-VALE DE
El Eco de Cartagena
10 vales y 3'90 pesetas
dan derecho a una magnífica ampliación sobre cartulina, tamaño 50 por 60 centímetros.

Entreguense los Cupones en casa de don Emilio Bruna, San Fernando, 8, y.

CARNAVALINA

La carrera de la vida sigue su camino recto y no llega un momento en que esta se interrumpa; siempre sigue adelante con la misma marcha, produciendo alegrías y desengaños, unas veces con cariño, otras con dolor.

Y así vemos que el Carnaval ha llegado, atronando las calles y plazas, descubriendo en él, muchísimos sinsabores en todas las clases sociales, pues ocasiona a los menos complacencia, a los más, después de haber disfrutado unas horas, tristezas y desilusiones, no llegando ellos a comprender las causas, de sus desdichas.

Comprendamos en sí la fiesta, hagamos un alto en nuestro vivir cotidiano y disfrutemos de estos días con la conciencia limpia de no hacer daño a nadie ni con lengua ni con el corazón, propicio a resentimientos y venganzas, que se exteriorizan, procurando dar ejemplo moral, digno de nuestra manera de ser y de sentir.

Recordamos los niños que necesitan que se les dé pan y abrigo, a las viudas que no pueden ganar el sustento diario, a los enfermos y pobres, a los muertos en los campos de batalla, y en nuestro vivir romántico, sentimos